

**IMPLEMENTASI SUPERVISI MANAJERIAL KEPALA MADRASAH
BERDASARKAN INSTRUMENT PKKM DI RA DARUSALAM BOJONEGORO**

TESIS

Diajukan kepada

Pascasarjana Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Menyelesaikan

Program Magister Manajemen Pendidikan Islam



PASCASARJANA

MAGISTER MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2022

ABSTRAK

Mamik. Zumrodatin, 2023. Implementasi Supervisi Manajerial Kepala Madrasah Berdasarkan Instrument PKK (Studi kasus di RA Darussalam Bojonegoro). Tesis, Program Magister Manajemen Pendidikan Islam, Program Pascasarjana, Institut Pesantren KH. Abdul Chalim, Mojokerto.

Key word : Implementasi, Manajerial, Supervisi, PKK

Penilaian supervisi kepala madrasah terdiri dari program pemantauan akademik untuk meningkatkan perfeksionisme guru, pengawasan akademik guru. Di dalam Juknis dinyatakan bahwa PKK mengandung 25 unsur penilaian dari 5 Tugas Utama, yaitu Usaha Pengembangan Madrasah, Pelaksanaan Tugas Manajerial, Pengembangan Kewirausahaan, Supervisi Kepada Guru dan Tenaga Kependidikan, Hasil Kinerja Kepala Madrasah. Di antara 5 tugas utama itu, di dalam tesis ini hanya diteliti implementasi tugas utama kepala madrasah terkait dengan pelaksanaan tugas manajerial.

Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah; 1) Kinerja Kamad menyusun perencanaan madrasah untuk berbagai tingkatan perencanaan di RA Darussalam Bojonegoro. 2) Kinerja kamad memimpin madrasah dalam rangka pendayagunaan sumber daya madrasah secara optimal di RA Darussalam Bojonegoro. 3) Kinerja Kamad menciptakan budaya dan iklim madrasah yang kondusif dan inovatif bagi pembelajaran peserta didik di RA Darussalam Bojonegoro.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif jenis studi kasus. Untuk menentukan sumber data, digunakan purposive sampling dengan pertimbangan yaitu subjek dan informan yang dipilih adalah orang yang mampu memberikan informasi seluas mungkin mengenai fokus penelitian. Selanjutnya, untuk memilih dan menentukan informan dalam penelitian ini, digunakan tehnik snowball sampling. Sedangkan pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan tiga tehnik, yaitu: observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis datanya dilakukan dengan data reduction, data display, dan conclusion drawing/verification.

Hasil penelitian selama di lapangan sebagai berikut Kamad RA Darussalam Bojonegoro berkemampuan sangat meyakinkan dalam menyusun perencanaan madrasah untuk berbagai tingkatan perencanaan.1) Kamad RA Darussalam Bojonegoro berkemampuan *cukup meyakinkan* dalam memimpin madrasah dalam rangka pendayagunaan sumber daya madrasah secara optimal.2) Kamad RA Darussalam Bojonegoro berkemampuan sangat meyakinkan dalam menciptakan budaya dan iklim madrasah yang kondusif dan inovatif bagi pembelajaran peserta didik